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Roma, 19 febbraio 2015 
 

Al Vice Capo Dipartimento Vicario 
Capo del CNVVF  

Dott. Ing. Gioacchino GIOMI 
 

e, p.c.                   Al Direttore Centrale per la Prevenzione 
e Sicurezza Tecnica 

Dott. Ing. Cosimo PULITO  
Al Responsabile dell’Ufficio III: Relazioni Sindacali 

Dott. Darco PELLOS 
 

Oggetto: Servizi a pagamento resi dal CNVVF. 
 

Egregio Ing. Giomi, 
la presente per segnalarLe talune problematiche relative all'oggetto, sia per quanto riguarda un caso 
particolare che è stato portato alla nostra attenzione – Convenzione per lo svolgimento di attività di 
vigilanza, tra RFI e Comando Provinciale VVF BO – sia, più in generale, per approfondire tutta la materia 
relativi ai servizi a pagamento resi dal CNVVF, a soggetti pubblici e privati, ma in regime di convenzione 
secondo le procedure indicate dal Dipartimento VVFSPDC, in data 28.11.2012. 

Tutto ciò premesso, il merito: Comando VVF BO e RFI hanno stipulato apposita convenzione che 
prevede la corresponsione delle tariffe previste con DM del 02.03.2012 in materia di servizi a pagamento 
resi dal CNVVF; tali tariffe orarie, depurate dei vari oneri, devono essere il punto di riferimento attraverso 
il quale viene effettuato il calcolo delle competenze nette da restituire al personale; malgrado sia tutto 
estremamente semplice e chiaro, il Comando di Bologna ha preannunciato che corrisponderà al 
personale la tariffa oraria, molto più bassa, prevista per il lavoro straordinario.  

Si tratta di una decisione unilaterale che penalizza fortemente il personale del Comando di 
Bologna, oltre tutto adottata senza alcun fondamento normativo: la tariffa dello straordinario è una diretta 
conseguenza della retribuzione ordinaria, ovvero una maggiorazione della stessa quando, per 
imprevedibili esigenze di servizio, è necessario anticipare/prolungare l'orario ordinario di lavoro; i servizi a 
pagamento vengono effettuati nel tempo libero dei lavoratori, quindi grazie soprattutto alla loro 
disponibilità, per incentivare la quale, non a caso, sono state previste e devono, quindi, essere applicate, 
tariffe maggiormente remunerative. 

Vista la complessità dell'argomento, la scrivente si rende fin d'ora disponibile ad approfondire e, se 
necessario, rivedere ed aggiornare tutta la materia in parola, attraverso l'urgente attivazione di uno 
specifico tavolo tecnico che, pertanto, già con la presente sollecitiamo. 

Nel contempo e nelle more di tale urgente discussione, confidiamo si vorrà anche dare 
tempestivamente ogni utile indicazione affinché presso il Comando di Bologna – così come, dovunque si 
è configurata una situazione simile - vengano saldate le competenze al personale in base alle tariffe 
previste per i servizi a pagamento resi dal CNVVF.  

Resta inteso che la FP-CGIL VVF, in mancanza di adeguato riscontro alle richieste di cui sopra, si 
riterrà libera di intraprendere ogni utile iniziativa di parte. 

Cordialmente. 
 

Coordinatore Nazionale  
FP CGIL VVF  

Adriano FORGIONE  
 


